

21 prämierte Sortensieger-Weine aus der Thermenregion: Die große Vielfalt beim Weinfestival verkosten

Die Fachjury hat getagt und 21 Sortensiegerweine aus der Thermenregion in einer Blindverkostung gekürt: Die diesjährigen Sortensieger kommen aus Sooß (7), Teesdorf (4), Münchendorf (2), Perchtoldsdorf (2), Tattendorf (2), Tribuswinkel (2), Baden, Gumpoldskirchen. „Das Niveau der eingereichten Weine war in diesem Jahr wieder extrem hoch, was zu sehr knappen Ergebnissen und eng zusammenliegenden Punktezahlen führte“, freut sich Kostleiter Christian Eitler über den erfolgreichen Abschluss der Prämierungsweinkost. 866 Weine aus allen Teilen der Thermenregion stellten sich in einer Blindverkostung der Fachjury. Die Weine wurden nach dem 20-Punkte-Schema bewertet. Voraussetzung für die Einreichung ist, dass der Wein in der Thermenregion gekeltert wurde und dass es sich um Qualitätswein mit einer staatlichen Prüfnummer handelt. Der beste Wein mit der höchsten Punktzahl wird in jeder Kategorie mit dem Titel „Sortensieger“ ausgezeichnet. Die Weine aus dem besten Drittel je Sortengruppe erhalten eine Goldmedaille. Verkostet werden können die diesjährigen Sortensieger-Weine beim Weinfestival Thermenregion (25. bis 29. Mai) bei „Wein im Park“ am 27. Mai. Die erfolgreichen WinzerInnen werden prämiert und an der Sortensiegerbar auf der Casinoterrasse kann verkostet werden. „Die Thermenregion zeigt mit dieser Verkostung eindrucksvoll ihre große Vielfalt. Gebietstypische Weine wie Rotgipfler, Zierfandler, Sankt Laurent und Pinot Noir überzeugen ebenso wie Neuburger, Chardonnay, Weißburgunder sowie prickelnde Schaumweine und fruchtige Rosés mit ihren Qualitäten. Die perfekte Weinauswahl für den Sommer“, meint Katharina Wöhrleitner, Geschäftsführerin Weinforum Thermenregion. Einen Ausblick auf die Sortensieger-Verkostung 2024 gibt Heinrich Hartl, Obmann Weinforum Thermenregion: „Die Vorbereitungen für Thermenregion DAC laufen bereits auf Hochtouren. Im Zuge dessen wird es im nächsten Jahr auch einige Neuerungen bei der Sortensiegerverkostung geben.“ **Sortensieger nach Bezirken: Bezirk Baden (16), Bezirk Mödling (5)**
Foto Link: <https://www.dropbox.com/sh/a3kisog0r1j9hui/AABuZYEJdQKWsc948X0zUTQra?dl=0>

20-Punkte-Schema und 866 Weine aus der Thermenregion

866 Weine aus der Thermenregion wurden in 21 Kategorien zur Prämierungsweinkost 2023 eingereicht. Die Blindverkostung erfolgt an mehreren Tagen durch eine unabhängige Fachjury. Als Voraussetzungen für die Teilnahme gelten für alle Weine das Tragen einer staatlichen Prüfnummer sowie die ausschließliche Kelterung in der Thermenregion. Im Fokus steht die große Sortenvielfalt in Rot und in Weiß, die in der niederösterreichischen Thermenregion eine große und einzigartige Tradition hat. Neben den gebietstypischen Weinen wie Zierfandler, Rotgipfler, Pinot Noir und St. Laurent, wurden auch Chardonnay, Neuburger Muskateller und Sauvignon Blanc, Zweigelt und mehr ausgezeichnet. „Besonders erfreulich waren die Qualitäten der gereiften Jahrgänge bei Rotgipfler und Chardonnay. Aufgrund der hohen Anzahl an eingereichten, gereiften Rotgipflern konnten wir hier eine eigene Kategorie in die Prämierung nehmen“, so Kostleiter Christian Eitler.

Die Sortensieger 2023 – in 21 Kategorien wurde bewertet:

Die diesjährigen Siegerweine der einzelnen Kategorien kommen aus den Bezirken Baden und Mödling. Der Weinort Sooß stellt 7 Sortensieger-Weine: Familie Schlager (4mal), Schwertführer 47er, Die Schwertführerinnen und Weingut Hecher. Insgesamt 4 Sortensieger kommen 2023 aus Teesdorf: Weingut Johann Gisperm (2), Bio-Weingut Frühwirth sowie vom Weingut Zöchling. Perchtoldsdorf

freut sich über 2 Sortensieger von den Weingütern: Schmid Josef & Marianne (1) und Familie Mayer (1). Je zwei Sortensieger kommen aus Münchendorf (Happel (2)), Tattendorf (Dopler, Heggenberger) und Tribuswinkel (Leo Aumann (2)). In Baden (Märzweiler Streiterhof) und Gumpoldskirchen (Hannes Hofer) gibt es 2023 jeweils einen Sortensiegerwein.

Goldregen für die Weine der Thermenregion: 21 Sortensieger und viele Medaillen

„Aus 866 Weinen wurden 21 Sortensiegerweine von der unabhängigen Fachjury gekürt. Die „Sortensiegerweine“ sind die höchst bewerteten Weine in jeder Kategorie“, so Kostleiter Christian Eitler. Die Weine aus dem besten Drittel (nach Punkten) in jeder Kategorie erhalten eine goldene Medaille. „Die Vielfalt der Weine zeichnet die niederösterreichische Thermenregion aus. Neben den gebietstypischen Weinen ist die Variation an Weißwein und Rotweinen, die von unseren Winzerfamilien seit Generationen gekeltert werden, eine echte Besonderheit“ erklärt Heinrich Hartl, Obmann Weinforum Thermenregion und weist auf die klimatischen Bedingungen und die Bodenstruktur hin. „Anders als in jeder anderen österreichischen Weinbauregion, bietet die niederösterreichische Thermenregion gleichermaßen beste Bedingungen für Weißweine als auch für Rotweine. Das macht unsere Region so besonders“, erklärt der Obmann des Weinforums.

Sortensiegerweine verkosten: Weinfestival Thermenregion 25. - 29. Mai

„Das Weinfestival Thermenregion mit seinen vielfältigen Locations und Programmpunkten ist für Weinliebhaber aus ganz Österreich und unseren Nachbarländern bereits zu einem Fixtermin im Frühling geworden. Hier kann die Vielfalt der Thermenregion glasweise entdeckt werden“, betont Katharina Wöhrleitner und weist auf die Sortensieger-Bar bei Wein im Park hin. Das Festival lockt dieses Jahr wieder mit vielfältigen vinophilen Veranstaltungsformaten: Afterwork Wine Tasting im Jaz in the City Hotel in Wien, Sparkling Night im Starkl Loft in Pfaffstätten, Wein im Park auf der Sommerlounge des Casino Baden (mit Sortensieger-Bar!), Filmmatinée mit Wein im Badener Cinema Paradiso, Weinseminare und vielen weiteren Programmpunkten sowie Weinmenüs. Alle Veranstaltungen im Überblick siehe www.weinfestival.at

www.weinland-thermenregion.at

www.thermenregion-wienerwald.at

Medienkontakt:

Bernadette Steurer-Weinwurm, bsw@diezwei-marketing.at, T: +43 (0) 699 105 93 004

Foto Credits: Adrian Almasan

Location: Schloss Gumpoldskirchen

Foto Link: <https://www.dropbox.com/sh/a3kjsog0r1j9hui/AABuZYEJdQKWsc948X0zUTQra?dl=0>

Bildtext: (Foto Brücke 0044) Die diesjährigen Sortensieger-WinzerInnen der Thermenregion freuen sich auf zahlreiche Besucher bei der Sortensieger-Bar auf der Casinoterrasse bei Wein im Park (Weinfestival Thermenregion) am 27. Mai 2023: (von links nach rechts): Wolfgang Happel, Sebastian Happel, Johann Hecher, Jakob Heggenberger, Hans Frühwirth, Josef Mayer, Mathias Mayer, Christoph Schmid, Katharina Schwertführer, Claudia Aumann, Hannes Hofer, Kerstin und Sigrid Schwertführer, Herbert Zöchling, Lorenz Märzweiler, Gaby Schlager, Johann Gisperm und Günther Dopler.

Im Fotolink: Bilder nach Bezirken und Ortschaften, Gruppenfoto der Weine